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Dépôt 

Les personnes en situation de handicap sont des citoyennes et citoyens qui doivent participer à la 

vie de la société de leur région. L’évaluation des besoins et la planification de l’offre sont 

nécessaires pour développer le réseau institutionnel fribourgeois. Malheureusement, le nombre de 

places en institution dans le Canton de Fribourg est insuffisant depuis de nombreuses années. 

Le rapport sur la planification 2021-2026 l’a démontré. Il prévoyait une augmentation de 88 places 

qui devaient être créées. En ajoutant à cela les 51 places prévues dans la planification précédente 

(2016-2020), qui n’ont pas encore été réalisées, nous obtenons un total de 139 places à réaliser. 

Selon des experts de la branche, contrairement à la santé, la centralisation des institutions n’amène 

aucune réduction de coûts. L’éloignement des pensionnaires de leur famille et de leur cercle social 

entraine en revanche des frais indirects qui peuvent être importants. 

Certaines institutions périphériques ont maintes fois demandé une augmentation de capacité 

d’accueil. À titre d’exemple, la Belle Etoile de Châtel-St-Denis a déposé à trois reprises un dossier 

d’agrandissement. Celui-ci a été refusé à chaque occasion bien que le projet d’extension soit prêt et 

réalisable rapidement. 

Au vu de ce qui précède, l’auteur prie le Conseil d’Etat de répondre aux questions suivantes : 

> Depuis la rédaction du rapport en septembre 2021, combien de nouvelles places ont-elles été 

créées ? 

> Quelles sont les réalisations planifiées pour les deux ans à venir ? 

> L’augmentation de capacité à la Belle Etoile de Châtel-St-Denis est-elle prévue dans les 

budgets 2025 ? 

> Si non, peut-on avoir l’assurance qu’elle sera prévue pour 2026 ? 

> Dans la planification à long terme, quelle est la stratégie de développement futur des institutions 

pour personnes en situation de handicap ? 
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